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关于县政协九届四次会议委员提案
办理情况的通报

——2020年 12月 25日在县政协九届二十三次常委会上

主席、各位副主席、各位常委：

我代表县人民政府，向大会通报县政协九届四次会议有关提

案办理情况，请予审议，并请提出宝贵意见。

一、提案办理工作的基本情况

县政协九届四次会议期间，政协委员共提出提案 100件，其

中县政府及政府有关部门共承办提案 91件，有关经济发展方面

的提案 30件，占 33%；有关城市建设和管理方面的提案 27件，

占 29.6%；有关科教文卫体方面的提案 20件，占 22%；其他方

面的提案 14件，占 15.4%。

这些提案主要有以下三个特点：一是涵盖面广。委员的提案

涉及经济发展、城市建设、民生保障等经济社会发展的方方面面，

涵盖政府工作的各个领域。二是可操作性强。委员提出的提案，

大都经过了深入细致的调查研究，有数字、有问题、有分析、有

对策，并且建议措施可行、符合我县实际，具有很强的操作性。

三是关注的问题更实际。提案反映的问题与县政府关注的焦点难

点、工作的重点着力点基本上都是一致的，也是我们一段时期内
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需要重点关注，重点抓、着力抓的工作。因此，办理好提案作用

和意义十分重大。县政府收到这些提案后，迅速组织相关部门认

真研究，明确责任，加强调度，积极办理，取得了明显成效。目

前，这些提案已全部在规定时限内办结，办复率达 100%。其中，

已经解决或基本解决（A类）的 69件，占 75.8%；正在解决或

列入计划（B 类）的 21 件，占 23.1%；作为参考（C 类）的 1

件，占 1.1%。委员满意的 82件，基本满意的 9件，满意和基本

满意率为 100%。

二、提案办理工作的主要做法

为切实做好提案办理工作，县政府和相关部门、单位始终坚

持思想上高度重视，措施上狠抓落实，督导上紧催不放，效率上

增速提质，确保提案办理工作取得实实在在的效果。

（一）加强组织领导，精心部署安排。县政府把提案办理作

为改进工作、提高群众满意度的重要举措，按照“分级负责、归

口办理”的原则，对提案进行了认真梳理，制定了承办方案，明

确了具体承办单位，确定了提案办理必须实现“见面率、办结率、

满意率三个 100%”的工作目标。专门召开县政府常务会议进行研

究部署，并对今年的提案办理工作作出了明确要求：要严肃认真

地办理好每一件提案，用实际行动给全县人民一个圆满的答复。

6月 30日，县人大、县政府、县政协联合召开了全县两会建议、

提案交办工作会议，印发了《关于切实做好人大代表建议和政协

提案办理工作的通知》，逐件分解任务、明确责任。在办理过程
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中，各位副县长本着“谁分工、谁主管、谁负责”的原则，及时协

调解决有关具体问题；政府系统各承办单位也都建立了由主要领

导负责、分管领导主抓、专职工作人员具体办理的工作机制，保

证了办理工作的高效有序开展。同时，对部分办理难度大、情况

较为复杂、需要多个部门配合才能办理落实的提案，县政府及时

召开协调会议，解决办理工作中的实际困难和问题，做到既相对

分工，又紧密配合，形成了齐抓共管、共同负责的工作机制，确

保提案办理工作取得实效。

（二）完善办理机制，狠抓工作落实。提案办理工作法律性、

政策性、时效性都很强。为全面做好提案办理工作，县政府从三

个方面入手，完善办理机制，促进工作落实。一是加强督查督办。

始终坚持把提案办理作为政务督查的一项重要内容，突出督办重

点，了解掌握动态，加快办理进度，提高办理实效。严格实行办

理情况通报、督办制度，并采取集中督办、电话督办、会议督办

和现场督办等多种形式，及时了解办理进度。二是加强审查审核。

各承办单位在回复政协委员前，县政府办公室对答复件从文字、

格式、内容上进行把关，重点提案送县政府分管领导进行审核，

对未达到办理要求的，退回承办单位重新办理，确保了提案答复

格式规范、表达准确、语气恳切、内容有针对性。三是创新办理

方式。县政府及政府各部门在认真总结历年办理经验的同时，注

重将办理工作与履行工作职责、推进自身工作、改进工作作风有

机结合起来，不断探索办理方法，创新办理方式。同时，注重调
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查研究，分析矛盾问题，提高解决问题的有效性和针对性。如，

针对李琴等 3位委员提出的《关于深化“多元解纷”的提案》，

县政府始终高度重视人民调解工作，创新优化“多元对接”调解

流程，取得了良好成效。强化阵地建设，在县、镇、村三级构建

“多元化”“融合化”“一体化”人民调解阵地，建设县人民调解

中心，整合访调对接、警调对接、医疗纠纷、涉农纠纷等 9个专

业性行业性调委会集中入驻，发挥镇街公共法律服务站作用，实

现人民调解、法律服务、综治信访等工作融合式发展、一体化办

公，在全县 236个村（社区）建设司法行政工作室，打通矛盾纠

纷化解“最后一公里”。打造专业化调解队伍，县调解中心配备

15名专职调解员，组织公、检、法业务骨干 24名、法律专家 23

名，纳入人民调解咨询专家库，同时，在村居（社区）建立以

608名网格员为主体的专职人民调解员队伍。建立人民调解员等

级评定制度，目前已评定金牌调解员 15名，创建市级个人品牌

调解室 9个、县级 11个。又如，针对李惠玲等 4位委员提出的

《关于加强学校食堂建设，改善学生用餐环境的提案》，县政府始

终高度重视校园“舌尖上的安全”，着力改善学校食堂硬件设施，

规范学校食堂经营管理，强化学校食堂食品安全培训，加大学校

食堂食材采购配送管理，持续改善学生用餐环境，保障校园食品

安全。为 77所学校办理食品经营许可证 81个，每季度开展食品

安全全覆盖检查，组织教育部门、市场监管部门对 108名分管副

校长和食品安全管理员开展业务培训，进一步规范了学校食堂管
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理者、经营者行为。委托 5个抽检公司，组织 24名执法人员对

255批次校园食品进行抽检。全面启动学校幼儿园食堂大宗食材

定点采购、统一配送工作，明确了校园食材质量和价格标准，确

保学生吃的健康、吃的放心。

（三）着眼长远发展，提高办理质效。为群众解决实际问题、

促进全县经济社会健康快速发展，既是政协委员的愿望，也是政

府办理政协提案的出发点和落脚点。在办理过程中，县政府按照

“认真负责、积极主动、实事求是、注重实效”的原则，坚持做到

重点问题重点办、交叉问题联合办、热点问题超前办、一般问题

督促办，有效提高了办理实效。如，道路通行效率低、校园门口

拥堵等问题始终是民生工作的难点、热点，各位委员提出的相关

提案达到了 9件。县政府始终坚持“以人民为中心”的发展思想，

以群众的获得感、满意度为导向，坚持标本兼治，全力做好城市

管理、秩序维护等工作。一方面，加大巡查执法力度，提高见警

率和有效处置率，组织交警部门在 31个重点路口和 6所学校设

置高峰岗、助学岗，累计出动警力 7000余人次，纠正各类违法

行为 3.2万余次。同时，在高峰时段利用高清监控开展视频巡检，

根据交通流量通过绿波远程控制放行，提高了通行效率。另一方

面，组织交警、综合执法、教体、住建、交运等部门，对重点路

段、学校开展了深入调研，在完善学校周边道路标志标线、导流

护栏等安全设施，优化城区公共交通线路，增加停车泊位，成立

专门队伍，加强上下学时段通行劝导等方面制订了切实可行的措
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施，并研究制定《临沭县城区停车管理规划》，力争从源头解决

城区道路通行难题。

（四）加强沟通交流，促进互动协作。沟通交流是提案办理

过程中，政府部门与政协委员互动的重要桥梁。各承办部门、单

位着眼于增强办理工作的针对性和有效性，注重加强与政协委员

的沟通联系。一是坚持办理前沟通。多数承办单位建立了定期交

流制度，积极与提案人联系沟通，听取委员对办理工作的具体要

求，增强提案办理工作的针对性。二是坚持办理中交流。各承办

单位通过邀请委员参加座谈会、恳谈会，到实地调查研究、现场

视察，提出意见建议，共商办理方案，落实具体措施，做到有针

对性地解决问题。三是坚持办理后通报。办理工作结束后，各承

办单位及时向委员通报办理情况，报告办理结果，最大限度地获

得委员们的满意和认可。

三、存在的不足和改进措施

今年以来，在县政协和各位委员的大力支持帮助下，县政府

提案办理工作取得了明显成效，但与县政协和政协委员的要求相

比，仍然存在一定的差距和不足：比如个别承办单位与委员联系、

沟通不够，为办理而办理的现象依然存在，个别提案的办理质量

不够高，等等。下一步，我们将进一步采取有效措施，加大工作

力度，切实提高办理质量。

（一）提高认识，进一步加强组织领导。进一步健全完善提

案办理工作制度，将办理工作作为政府及各部门的重要工作来
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抓，做到主要领导亲自过问，分管领导具体负责，承办人员积极

承办，确保办理工作思想上有位置、日程上有安排、工作上有部

署、机制上有保证。

（二）狠抓落实，进一步加强跟踪督办。持续开展复查落实

工作，对办理质量不高的提案，督促有关单位尽快进行整改；对

因受条件限制暂时无法落实的，待条件成熟后，及时予以办理，

力争尽早完成。

（三）总结经验，进一步提高办理水平。认真总结办理工作

的经验和做法，努力形成一套科学合理的办理程序和工作制度，

不断提高办理水平，努力推动我县提案办理工作再上新台阶。

政协提案凝结着广大政协委员的智慧和心血，既是政府科学

决策的宝贵资源，也是体察民情、了解民意的重要途径，更是我

们改进工作、提高行政效能的重要动力。恳请各位主席、各位常

委、委员，继续监督和支持政府的各项工作，继续对政府工作提

出宝贵意见和建议。今后工作中，我们将进一步加大工作力度，

改进工作方法，认真落实各位委员的意见和建议，着力推动全县

经济社会高质量发展，为建设“和美幸福临沭”作出应有的贡献。


